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上海市公安局治安总队
总队长周正认为,正是监管

上存在的漏洞,导致大城市
的狗患越来越严重。这些问
题为后期犬类管理工作带来
很大威胁。

广东省消费者委员会消
费指导部江列华指出,犬只交
易仅靠“堵”的办法收效甚

微,还必须进行有效“疏导”
———通过合法的交易市场进
行有效管理。政府有关部门应
重视研究日益庞大的宠物市
场,划清相关职能部门的不同
责权,实行有效的监管；同时,
也要更新监管的思路和手段,

不应依靠高价狗证等强制行
政手段,而更应该用“市场的

理念来解决市场的问题”。
中国人民大学社会学系

洪大用教授指出,每年全国的
狗交易总额有多少?流失的税
收有多少?目前还没有具体的

统计。但是,鉴于城市资源紧
张、狗患突出,政府应该对犬
养殖、交易征收高额税收,类
似化妆品的“奢侈品税”,一
方面能对狗产业的暴利进行
调控,用经济的办法挤压狗贩
子的生存空间,狗养殖场少

了、狗贩子少了,犬只数量也
就控制住了；另一方面可以提
高养犬的成本,减少购犬的冲
动和随意性,从而减少流浪狗
和城市弃犬。

记者采访中,正规的狗养

殖户和狗贩子们都表示愿意
接受政府部门的管理,也愿意
照章纳税。 !EFG!"
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宠物犬交易平均高达500%的超级利润到底从何而来
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上海贝佳宠物商店刚
刚卖出一条3月龄肉嘴松狮

犬,成交价是55万元。宠物
店老板说,在刚刚过去的两
个月里,他总共售出11条
名犬,总价710万元,“现在
行情不是太好,我只赚了
50多万元。”

据北京市区最大的狗市

场爱斯达名犬交易市场负责
人介绍,一般人不会辨别狗
的品种,都是听卖狗人介绍,
很多售价千元以上的宠物狗
都只值几百元,卖狗人大都
看人出价,有时候一只原本
100元钱的狗可以卖上300

元。目前市场上1000元以
上、2万元以内的宠物狗最为
吃香,如雪拉瑞、贵妇、小鹿
犬等,而这些狗的繁殖成本、
批发价格不过几百元。

以藏獒的价格为例,在
青海,一条出生约30天的小

藏獒售价1000元左右,普通
的藏獒进价几千元,到北京
后市场价格在3万至5万元,
经过炒作,可以卖出100多万
的高价,而经过某些名人炒
作后,一些所谓“极品藏獒”
的身价竟然达到1000万元。

“狗身价”究竟几何,实在让
外行人有些摸不着头脑。

一些经营户对交易额和
利润率都讳莫如深。一韩国
籍老板说,这是商业秘密不
便透露。而据知情者透露,一
只售价30万至40万元的松

狮,赚个10多万元不成问
题,平均利润率超过300%。

广州市物价局有关人
士说,目前宠物市场的价格
是完全放开的,物价部门不

会予以干涉,但这也
给商家“掺水”宠物
价格牟取暴利留下

了空间。爱斯达名犬
交易市场经理梅振
山告诉记者,犬养
殖、交易已经成为一
个不折不扣的暴利
行业,正有越来越多

的人加入养殖和贩
卖犬只的大军。

梅振山说,从狗养殖、交
易、培训、医疗、托管,甚至安

葬,目前围绕宠物狗已经形
成了一条完整的产业链,属
于一种新兴产业,北京市少
说也有几万人从事这一行
业,但目前物价、工商、税务
等部门尚未完全规范管理。
他说,除了价格监管,“狗产
业”还面临三大管理盲区：

一是犬养殖场泛滥,监管
不力。一个宠物犬养殖场老板

告诉记者,北京市有一定规
模(·�1'""¸¹)的宠物

犬养殖场肯定超过300家,加
上小型的和散户养殖的,办
证的养殖场只占全市养殖场
总数的10%左右,约90%的
犬养殖场是没有证照的,游
离在政府监管之外。

这个老板说,很多养殖

户租用农民的房子、院子养
犬,根本没人监管和督促,
更不要说办证了,那里成为
无证犬、病犬、大型犬云集
的地方。由于政府目前不鼓
励养犬,犬养殖场的证照几
乎停办了,我们想去办证也
办不下来,于是90%的养殖
户“黑着养”,没有营业执

照,更没有免疫证明。
二是交易市场监管不

力,黑犬、黑市横行。专门负
责养犬管理的广州市公安
局五支队负责人说：“‘地

下狗市’是狗患泛滥于市的
重要源头。”据介绍,目前执

法人员对这些“地下狗市”
难以控制。执法人员一到,
狗贩子们就一哄而散；执法
人员前脚一走,他们又跑回
来,接着开市。

三是税收管理存在漏
洞。据统计,爱斯达名犬交

易市场有100多家经营户,
总交易量最多的每天约400

只至500只,价格最高的狗
为40多万元的白松狮,然而

令人吃惊的是,这样一个规
模的市场,每家商户仅有
200元的固定税收指标,而
且目前是由市场代交的。

梅振山说,“狗市场”现

在属于培养阶段,为吸引更
多商户,我们拿出钱来替他
们交税。此外因为没有单独

的营业执照,也没办法征税。
星际狮苑的老板阿辉说,政府
根本不把狗产业当作一个行
业管理,税收从来没人过问。
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